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 Maestros que faltan por vacunarse pueden ir al Issste Regional
 Anuncia la BUAP un día más de vacunación anti Covid
 De 6 mil 918 menores de edad contagiados por Covid en Puebla, 98 

han muerto

  Ante el llamado del gobernador Miguel Barbosa Huerta para reforzar la seguridad en los mercados municipales, la titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC), Consuelo Cruz Galindo aseguró que la dependencia a su cargo continúa realizando diferentes detenciones donde destaca la venta de drogas.
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Legal la detención de  de 
elementos de Quimixtláelementos de Quimixtlánn

      El colectivo Voz de los Desaparecidos en Puebla urgieron al Gobierno del Estado, tener una-
reunión que vienen solicitando desde hace meses donde piden se incluya a representantes 
legales de familiares de algunas de las más de 2 mil 500 personas no localizadas en Puebla.

El presidente Eduardo Rivera Pérez 
aseguró que no utilizará recursos 
públicos del municipio de Puebla, 
para sus viajes a invitaciones al inte-
rior del Estado de Puebla, esto como 
parte de la contienda electoral de 
2024, donde buscará competir por la 
gubernatura.  El alcalde explicó que, 
solamente acudirá a determinadas 
invitaciones, cuando su agenda lo 
permita, de lo contrario, se que-
dará atendiendo pendientes en el 
Ayuntamiento de Puebla.
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VOTO A FAVOR DE MANTENERLA; VOTO A FAVOR DE MANTENERLA; 
SOLO REQUIEREN UN VOTO MÁSSOLO REQUIEREN UN VOTO MÁS

  Se formulará imputación, dictándose Se formulará imputación, dictándose 
auto de vinculación a proceso por el delito auto de vinculación a proceso por el delito 
de usurpación de funciones públicas y uso de usurpación de funciones públicas y uso 
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ANGELOPOLITANAS

ORGANIZA BUAP CUARTO ENCUENTRO 
INTERNACIONAL DE NUTRICIÓN CLÍNICA

Un adelanto de lo que serán las campañas de 
2024 se vivió este fin de semana con unas 
declaraciones del líder nacional del panismo 
que lanzó críticas al gobernador Barbosa sin 
mencionarlo y este lunes recibió respuesta 
de Casa Aguayo.

Si Marko Cortés, presidente de Acción Nacional tiene 
dudas de la investigación sobre el accidente donde perdieron 
la vida Martha Erika Alonso y Rafael Moreno Valle, pues serán 
dudas contra panistas porque ellos tenían el poder. “Yo también 
tengo dudas, pero ellos estaban en el poder, ellos les daban 
mantenimiento a las naves”, sentenció Barbosa.
En claro y directo mensaje al líder nacional panista, el manda-
tario poblano dijo que él diga cuáles son sus dudas, porque 
sus dichos son en el tono que los gobiernos federal y estatal 
no han podido esclarecer los hechos trágicos.
Quien se ríe se lleva y de ahí para delante el tono irá creciendo.

Tras rechazar la oferta de aumento salarial 
del 11 por ciento, el Sindicato de Volkswagen 

analiza solicitar una segunda prórroga al plazo de 
huelga para continuar con la negociación, aunque 
de alcanzar un acuerdo entre la empresa y sindica-
lizados, este debe aún ser sometido a consulta.
El Sindicato Independiente de Trabajadores de 
la Industria Automotriz, Similares y Conexos 
Volkswagen reiteró que su prioridad es seguir 

la ruta de la negociación con la armadora alemana, pero hasta 
ahora aún no se han sentado a la mesa.
El sindicato explicó que entre sus derechos está el pedir una 
prórroga al periodo de pre huelga para poder volver a negociar 
con Volkswagen y les propongan una nueva oferta de alza a los 
salarios, luego de que a principios de agosto se llevara a cabo 
la votación en la que se rechazó el aumento del 9 por ciento al 
salario y 2 por ciento a las prestaciones.
Lo anterior, porque el Sitiavw pide un 15.5 por ciento de aumento 
directo al salario, así como uno del 3.5 por ciento a las pres-
taciones.
Los sindicalizados de Volkswagen advirtieron que si no se entra 
en un nuevo periodo de negociación o que nuevamente no se 
llegue a un acuerdo entre la empresa y el Sitiavw antes de las 
11 de la mañana del 9 de septiembre estallará la huelga.

Trabajadores del Sistema Operador de Agua 
Potable de San Pedro Cholula (Sosapach) exigieron 
investigación para su ex director por financiar 
campaña de David Castellanos a la dirigencia 
municipal del PAN en San Pedro.

“Tras la salida sorpresiva de Jorge Gómez Carranco como direc-
tor del Sistema días después de que trabajadores denunciaron 
malos manejos internos; utilizando el cargo para manipular, 
favorecer a familiares y amigos, y recaudar fondos para una 
supuesta campaña política con miras al 2024.
El panista argumentó: “Me han dado encomiendas en mi partido, 
que me requiere de tiempo completo, por ello, tomo la decisión 
de dejar la dirección”; sin embargo, una vez más, trabajadores 
dejaron en evidencia que el ex director “huyó” debido a que 
utilizó recursos de Sosapach para financiar a David Castella-
nos; con quien se reunía a “puerta cerrada” para coordinar 
estrategias de promoción y dadivas para ganar la Dirigencia 
Municipal del PAN.
“Algunas oficinas de Sosapach sirvieron de bodegas para res-
guardar playeras, gorras, bolsas con nombre impreso de David 
Castellanos; urge que el Congreso del Estado, llame a Gómez 
Carranco para aclarar el financiamiento de manera ilegal a las 
aspiraciones y campaña del aspirante a la dirigencia municipal 
del PAN”.
“Solicitamos a la alcaldesa Paola Angón, regidores, diputados 
y al gobernador del Estado Luis Miguel Barbosa Huerta abra 
una investigación a ambos ex funcionarios panistas quienes 
hurtaron a manos llenas el dinero del pueblo”; insistieron.

El exgobernador Mario Marín Torres pidió al 
presidente Andrés Manuel López Obrador 
que se aclare información difundida en su 
conferencia matutina sobre una supuesta 
cuenta bancaria a su nombre.
Esto, luego de que el viernes, el subsecretario 
de Seguridad Pública y Protección Ciudadana, 

Ricardo Mejía Berdeja, expusiera que dos jueces 
federales descongelaron dos cuentas del exmandatario y el 
empresario Kamel Nacif Borge, que implican 800 millones de 
pesos.
En una carta enviada desde el Centro de Reinserción Social 
(Cereso) de Cancún, Quintana Roo, y difundida por su equipo 
legal, expuso que le congelaron una cuenta bancaria y que el 
monto es mucho menor.
“Al suscrito, se me congeló una cuenta bancaria, que a la fecha 
sigue inmovilizada y cuyo saldo es diametralmente ínfimo al 
monto mencionado”, expuso.
De acuerdo con el exgobernador, la información difundida 
corresponde a un acto irresponsable e incluso pone en riesgo 
a su familia por las expectativas delincuenciales que se generan.
Tras aclarar la información sobre su cuenta, Marín Torres pidió 
en el documento que se le respete el derecho de réplica previsto 
en la Constitución. El poblano ya se cansó del trato político que 
le dan a su asunto judicial.
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El próximo 8 de septiembre. 
Participan especialistas de México, 
centro y Sudamérica. Asimismo, el 9 
de septiembre se realizará el Taller 
Estrés oxidativo

Con una serie de conferencias impar-
tidas por especialistas del país, centro 
y Sudamérica, en las cuales se aborda-
rán temas relacionados con la salud y 
la nutrición, el próximo 8 de septiembre 
se llevará a cabo el Cuarto Encuentro 
Internacional de Nutrición Clínica, organi-
zado por el Cuerpo Académico CA-284 de 
la Facultad de Medicina de la BUAP.

Dirigido a profesionales de la nutri-

con la conferencia magistral “Soporte 
nutricional al paciente oncológico. 
¿Cuánto hemos avanzado?”, a cargo de 
Dolores Rodríguez Veintinilla, del Instituto 
Oncológico Nacional SOLCA, matriz 
Guayaquil, Ecuador; y cierra igualmente 
con la magistral ¿Justicia en la atención 
nutricional intrahospitalaria”, impartida 

por Humberto Arenas Márquez, Coach 
de la Unidad Práctica Integrada en Falla 
Intestinal, de Guadalajara, Jalisco. 

La coordinadora de la Licenciatura 
en Nutrición Clínica, de la Facultad de 
Medicina, Marcela Vélez Pliego, señaló 
que el objetivo de este foro académico 
es “elevar el conocimiento y fomentar el 
intercambio entre estudiantes y docen-
tes sobre el abordaje nutricio adecuado 
a pacientes con diferentes patologías y 
circunstancias clínicas”.

En ese sentido, “los temas a tratar se 
asocian principalmente a las enfermeda-

-
gunos de sus mecanismos causales para 
el mejor manejo dieto terapéutico”, pre-
cisó.   

Entre los temas de las ponencias des-
tacan el tratamiento nutricional en el pa-
ciente con cáncer y en estado crítico; el 
paciente obeso y nuevas consideraciones 
nutriológicas, así como el papel real del 
equilibrio energético en la obesidad.

Otros tópicos serán alimentos funcio-
nales y su aplicación en ciertas enferme-

alimenticias promotoras de cáncer y el 
estado actual de la atención nutricia in-
trahospitalaria.
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JUSTICIA DE EE.UU. DECIDE 
QUE UN PERITO SUPERVISE LOS 

DOCUMENTOS DE TRUMP
Una juez de Florida decidió que un perito independiente 
supervise los documentos recuperados en la mansión 
del expresidente Donald Trump

DOS MEXICANOS Y 
DOS ESPAÑOLES VAN POR 

UN LUGAR EN LA NFL
La NFL llevará a cabo la cuarta edición del International 
Combine 2022 en Londres los próximos 3 y 4 de octubre

RUSIA PROHÍBE ENTRADA 
AL PAÍS A LOS ACTORES SEAN 

PENN Y BEN STILLER
Rusia incluyó en su lista negra a los actores Sean Penn y 
Ben Stiller por demostrar su apoyo a Ucrania y reunirse con 
el presidente Zelenski

Celebra Alejandro Martí sentencia a asesinos 
de su hijo Fernando; “Mientras yo viva, estaré 

pendiente del proceso”, sentencia
Alejandro Martí calificó como “una tortura” el proceso 
contra la banda de secuestradores de “Los Petriciolet”, 
responsables de la muerte de su hijo
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PREPAREN LOS BOLSILLOS, YA 
HAY FECHA PARA EL BUEN FIN

IMAC oferta talleres de 
grafismo y Ensayo individual

 REDACCIÓN

Prudente, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, precisó que 
no utilizará recursos públicos, para sus viajes e invitaciones al interior del estado, 
esto como parte de la contienda electoral del 2024, donde está perfilado para 
competir por la gubernatura. 
“Aceptaré, cuando el tiempo así me lo permita, algunas invitaciones para acudir 
al interior del Estado, siempre y cuando sea en día no laborables, si, y que haya 
la posibilidad de asistir, por supuesto, que quede perfectamente claro, sin utilizar 
recursos públicos de la administración, yo tengo que seguir insisto en esta tarea 
que me delegaron los poblanos”, insistió. 
Pero no muy lejos de ahí en Casa Aguayo, el gobernador, Miguel Barbosa, dio 
respuesta política a Eduardo Rivera y Marko Cortés por el que, dijo, fue un evi-
dente acto anticipado de campaña, -el del domingo en Tres María- la reunión de 
liderazgos panistas y en el que el presidente nacional del PAN dio luz verde al 
alcalde para iniciar recorridos al interior del estado con miras a obtener la candi-
datura a la gubernatura de Puebla en 2024, por el blanquiazul.
“Por lo menos yo ya no lo voy a acompañar a ningún acto público porque está 
haciendo actos anticipados de campaña… lo acaban de perjudicar”, lamentó Barbosa.
El mandatario señaló que lejos de ayudar a Eduardo Rivera, fue todo lo contrario 
pues ya lo mandaron a hacer actos anticipados de campaña por lo que ahora 
no sólo será visto como edil de la capital poblana sino como un candidato más.
“Qué inteligentes fueron para destapar a su gallo”, dijo el gobernador al tiempo 
que ironizó en que “nadie sabía que Eduardo Rivera quería ser candidato a la 
gubernatura de Puebla”.
“Lo manda a él a Eduardo Rivera a caminar por el estado a hacer proselitismo, o 
sea que las giras de Eduardo Rivera ya no serán para invitar a los presidentes a 
ver el alumbrado de septiembre, no, lo mandaron a hacer proselitismo político, 
a hacer actos anticipados de campaña, vean nada más el error del presidente 
nacional panista como de la presidenta estatal”.
Donde las cosas no cambiarán será en la ceremonia del Grito de Independencia 
corra riesgo, luego de que en días pasados tanto Eduardo Rivera como Barbosa 
anunciaron que realizarían el evento en conjunto. El mandatario explicó que ese 
es un acto de gobierno por lo que todo sigue en Rivera Pérez reiteró su priori-
dad es el municipio de Puebla, ya que, existen varios pendientes por atender en 
diferentes colonias y juntas auxiliares.
Ayer mismo, Rivera dejó en claro que “mi tarea hoy en día es ser presidente muni-
cipal, y seguiré concentrado trabajando muy duro por nuestra Puebla Capital, hay 
mucho que falta por hacer, y me parece que hay que ser muy franco y también 
hablarle derecho a nuestra gente, me eligieron para ser presidente municipal y 

tengo que estar trabajando todos los días para entregar buenos resultados, en 
los proyectos y programas que nosotros nos hemos propuesto hacer”, dijo. 
Al gobernador no le gustó la forma en que la dirigencia nacional panista llamó a 
sus hombres y mujeres con aspiraciones a hacer campaña, porque ello obligará 
a que los militantes de Morena también lo hagan para no estar en desventaja 
ante la actividad política de los azules. La lucha por el poder en 2024 entro en 
un camino sin regreso.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Es insistente el rumor de que Carlos Slim Helú se bajó de la puja por Banamex y 
que lo hizo de manera silenciosa, sin armar escándalo.
Es extremadamente complicado para los mortales el identificar en qué medida 
el empresario de los teléfonos está siendo utilizado y/o extorsionado por Andrés 
Manuel López Obrador y en qué medida se trata de un intercambio de favores 
entre ambos.
Lo que es evidente es que el desastre de la Línea 12 del Metro está siendo cubierto 
por Slim y se trata al menos, de unos 5 mil millones de pesos. Y eso supone que 
las responsabilidades penales por ese caos no se han aclarado, pero sí permiten 
entender por dónde andan los culpables de esa tragedia.
Slim ha redoblado todas sus apuestas en España, lo mismo remodelando esta-
dios en Europa que construyendo desarrollos residenciales y habitacionales, sin 
omitir que la compra de una telefónica en Brasil señala que está moviendo sus 
posiciones fuera de México.
Por otra parte, es evidente que Slim va a hacer algo parecido a María Asunción 
Aramburuzabala, quien está vendiendo todo lo que posee en México vía su hijo, 
al tiempo que se fue a vivir permanentemente en Suiza.
Por distintos motivos, los barones del dinero en México se están alejando del país 
o al menos, están mudando su fortuna para otros proyectos en el exterior. No son 
buenos momentos para invertir aquí, envuelto entre la incertidumbre jurídica y el 
manejo desaseado y mínimamente técnico en su conducción.
Por todo lo anterior, dicen los especialistas que, si Citi vende Banamex a Germán 
Larrea, uno de los barones de la minería en México, la multinacional enseñará 
el cobre: vender caro a uno de los mayores contaminadores de la biosfera en 
nuestro país. Ya se verá.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

La Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo 

la economía en la entidad poblana.
-
-

-

 ALMA MÉNDEZ
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Sitiavw podría aplazar el emplazamiento 
a huelga programado el 9 de septiembre

Ante posible huelga, 
Sitiavw llama a 
agremiados a formar 
comité de vigilancia
Puebla, Pue- El Sindicato Independiente 
de Trabajadores de la Industria Automotriz 
Similares y Conexos de Volkswagen de México 
(Sitiavw) convocó a sus agremiados a formar 
parte del comité de vigilancia ante la posible 
huelga, luego de la segunda negativa al acuerdo 
salarial con la empresa alemana, el siguiente 
paso es proceder con el emplazamiento.
A través de un comunicado interno, el Sitiavw 

de caseta para el comité de huelga, esto con 
la intención de que los trabajadores vigilen los 
accesos a la planta a partir del 6 de septiembre.
Por lo que los interesados deberán presentar 
su último ticket de pago, que corresponde a 
la semana 34, que compruebe el turno en el 
que se encuentran y aclaró que sin el ticket 
no podrán participar. La misiva precisa que se 
alistarán 10 de sus agremiados por división: 3 
para el tercer turno, 3 para el segundo turno, 3 
para el primer turno y uno para el turno normal.
Además, indicó que los horarios serán: para el 
tercer turno de 07:00 a 08:00 horas. En tanto 
que para el segundo turno será de 09:00 a 
10:00 horas. Por último, el primer turno será de 
16:00 a 17:00 horas. Para el turno normal será 
de 18:00 a 18:30 horas.  ALMA MÉNDEZ

Piden a “metiches” 
no intervenir en las 
negociaciones de 
Volkswagen
La Cámara Nacional de la Industria de la 
Transformación (Canacintra), realizó un llamado 
a políticos y a personas externas de la empresa 

se vive dentro del Sindicato Independiente 
de Trabajadores de la Industria Automotriz 
Volkswagen de México (SITIAW), debido a que 
no debe haber otro tipo de intereses, que no sea 
el laboral. El presidente Luis Espinosa Rueda, 
aseguró que este tipo de aseveraciones retrasan 
los procedimientos y confunden a la base 
trabajadora, por lo que entre ellos debe ser el 
arreglo sin intervención de nadie.
Aclaró que es genuino el interés del gobernador, 
Luis Miguel Barbosa Huerta de intervenir para 
hablar con las dos partes, sin embargo, la ley 
no permite la intervención de ninguna persona 
ajena a las negociaciones. Cabe mencionar que 
la semana pasada el ejecutivo estatal anunció 
que tendría una reunión con Volkswagen, así 
como con el gremio para tratar de mediar el 

huelga.  ALMA MÉNDEZ

INAI PIDE AL IMSS CONTABILIZAR TAMIZAJES AUDITIVOS NEONATALES 
PARA DETECTAR DISMINUCIÓN DE AUDICIÓN O SORDERA

Puebla, Pue. El SITIAVW da a conocer a 
sus agremiados el resultado de la segunda 
votación de aumento a salario el cual es 
en contra de la propuesta de Volkswagen, 
están en espera del pronunciamiento del 
Centro Federal de Conciliación y Registro 
Laboral.

Mediante un comunicado interno, el 
SITIAVW informó que debido a que la 
consulta no tuvo la aprobación del ajuste 
salarial, continuará con las negociaciones 
con la empresa armadora de origen ale-
mán, por lo que no descarta solicitar una 

prórroga al emplazamiento a huelga pro-
gramado para el 9 de septiembre.

Por lo que destacaron que seguirán en 
la ruta de la negociación y el diálogo con 
la empresa, pues consideraron que será 
el mejor camino para obtener un resulta-

-
que vulnerar el derecho de ninguna de las 
partes por lo que solicitará a la autoridad 
una segunda prórroga al periodo de pre-
huelga para continuar con la negociación.

“De alcanzar un nuevo acuerdo este 
será sometido nuevamente a la consul-

ta de todos nosotros para su aprobación 
para el caso de no entrar en un nuevo 
proceso de negociación o bien que no se 
alcance un acuerdo antes de las 11 horas 
de este 9 de septiembre del año en curso 
estaremos obligados todos los trabajado-
res a ejercer nuestro derecho constitucio-
nal de huelga y seguir los lineamientos 
legales” se lee en la misiva.

Finalmente, pide a sus agremiados 
estar pendientes de la información sobre 
el tema, pues se les informará según los 
avances que se generen.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue- El Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) debe buscar y dar 
a conocer la cantidad de tamizajes audi-
tivos neonatales, aplicados entre 2012 y 
2021, que fallaron en la detección de al-
gún grado de discapacidad auditiva, resol-
vió el Instituto Nacional de Transparencia, 
Acceso a la Información y Protección de 
Datos Personales (INAI).

Al presentar el caso ante el Pleno, la 
Comisionada Presidenta del INAI, Blanca 
Lilia Ibarra Cadena, expuso que el tamiz 
auditivo neonatal es una prueba que per-
mite detectar la disminución de la audi-

embargo, no se aplica de manera gene-
ral, pues la Ley General de Salud señala 

prematuros.
“La Organización Mundial de la Salud 

(OMS) señala que, actualmente, en el 
mundo, mil 500 millones de personas vi-

-
ción, pero proyecta que para el año 2050 

esa cifra aumentará a casi dos mil 500 
millones de personas”, subrayó.

-
-

ciones en el parto, ciertas enfermedades 
infecciosas, entre otras, pero el organis-
mo internacional acota que, en niñas y 
niños, casi el 60 por ciento se debe a cau-

-
tas que pueden prevenirse con medidas 
de salud pública.

“En ese contexto, resulta de gran im-
portancia que la sociedad mexicana cuen-
te con toda la información necesaria para 
poder evaluar la efectividad de las accio-
nes desplegadas por las instituciones de 
salud del Estado Mexicano”, apuntó.

La persona que solicitó diversa infor-
mación sobre este tipo de pruebas neo-
natales presentó un recurso de revisión 
ante el INAI, debido a que el IMSS señaló 
que no realizaba tamizajes auditivos y de-

claró la inexistencia de los datos.
Al analizar el caso, la ponencia de la 

Comisionada Presidenta del INAI, Blanca 
Lilia Ibarra Cadena, determinó que el 
IMSS no llevó a cabo una búsqueda en 
todas sus unidades administrativas com-
petentes, entre las cuales se encuen-
tra la División de Atención Prenatal, 

De acuerdo con el Manual de 
Organización de la Dirección de 

-
rresponde, entre otras funciones, analizar 
a nivel nacional la información respecto de 

-
nalidad de que se les proporcione atención 

 Además, según lo manifestado por 

tercer nivel de atención se ha instrumen-
tado el tamizaje auditivo como parte de 
los protocolos de estudio e investigación 
o como acción de mejora en sus procesos 
de atención, precisando las cantidades 
por año, de 2019 a 2021.

cuenta con información relacionada con la 
cantidad de los tamizajes auditivos neona-
tales aplicados que fallaron en la detección 
de algún grado de discapacidad auditiva.

Con base en estos argumentos, el 
-

búsqueda exhaustiva y razonable de la in-
formación requerida y la proporcione a la 
persona solicitante.  ALMA MÉNDEZ
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Vacunación anti 
Covid sólo un día en 
Guadalupe Victoria y 
Santiago Miahuatlán
Puebla, Pue. Este 6 de septiembre habrá 
jornadas de vacunación pediátrica contra 
Covid-19, además de regados de 40 a 60 años 
en Guadalupe Victoria y Santiago Miahuatlán, 
según lo informó el secretario de Salud, José 
Antonio Martínez García. 
El secretario explicó que se aplicarán primeras 
para 12 años cumplidos, segundas dosis de 12 
a 17 años, terceras para personas de 40 años y 
cuartas dosis de 60 años, más el personal por 
la salud. 

semana se registraron 155 casos positivos, y 
una defunción, de un paciente sin vacuna. 
Explicó que, al corte del viernes por la noche, 
se registraron 53 positivos, el sábado 75 y el 
domingo fueron 27. 
Indicó que en todo el Estado hay 883 casos 
activos distribuidos en 57 municipios, de éstos 
19 están hospitalizados, 4 graves que requieren 
ventilación mecánica asistida.   SILVINO CUATE

Upaep creará satélites para monitorear 
desde el espacio a animales marinos

Atención papás, 
Puebla aplicará vacuna 
hexavalente, del 5 al 30 
de septiembre
Puebla, Pue. Este lunes 5 de septiembre, hasta 
el día 30, habrá jornadas, para la aplicación de 
la vacuna hexavalente, una dosis combinada 
que previene 6 enfermedades, según lo informó 
el secretario de Salud, José Antonio Martínez 
García. 
El funcionario estatal explicó que, esta 
vacuna previene, difteria, tétanos, tos ferina, 

(mismas infecciones de las que te protege la 

Recordó que, los padres de familia deben aplicar 
la primera dosis a los 2 meses de edad, la 
segunda a los 4 meses, la tercera a los 6 meses 
y el refuerzo a los 18 meses de vida. 
Aseguró que, todas las personas pueden acudir 
a cualquier Centro de Salud del Estado de 
Puebla, en un horario de 8:00 de la mañana, 
hasta las 2:30 de la tarde.  SILVINO CUATE

COMISIÓN DE BÚSQUEDA DE DESAPARECIDOS 
EN PUEBLA, SOLO ESTÁ DE ADORNO

Puebla, Pue- La Universidad Popular 
Autónoma del Estado de Puebla (Upaep) 
anunció invertirá 500 mil dólares, unos 
10 millones 500 mil pesos para la elabo-
ración, en los próximos tres años, de un 
nanosatélite que formará parte del pro-
yecto “AztechSat”, en este participarán la 
Administración Nacional de Aeronáutica y 
el Espacio de Estados Unidos (NASA), la 
Agencia Espacial Mexicana y otras insti-
tuciones de educación superior mexica-
nas, así lo dio a conocer Eugenio Urrutia 
Albisua, gerente del proyecto constela-
ción AztechSat y vicerrector de investiga-
ción de dicha casa de estudios.

Adelantó que para dicho proyec-

to se ha conformado un equipo de 5 
universidades, la UNAM, Universidad 
Panamericana, Universidad Aeronáutica 
de Querétaro, La Universidad Politécnica 
de Querétaro y la UPAEP, con el objetivo 
de diseñar y construir una constelación 
de satélites capaces de monitorear des-
de el espacio algunos animales marinos, 
de manera concreta, mamíferos marinos 

y leones marinos, así como las tortu-

sus movimientos y comportamientos, 
en dónde se reproducen, sino conocer 
a fondo su hábitats, y qué, tanto se ha 

climático, para hacer un uso responsable 
de los ecosistemas marinos.

“Este es el gran objetivo del proyec-
to, rastrear a los animales marinos desde 

-
formación a los gobiernos de los países 
y para que las empresas tengan conoci-
miento y puedan hacer un mejor uso de 
los recursos que nos ofrecen los océanos 
del mundo”, acotó.

Agregó que se está trabajando de ma-
nera coordinada con los aspectos técni-
cos para llevar adelante la colocación de 
etiquetas y transmisores a los animales 
marinos y que estos sean registrados por 
los satélites desde el espacio, tomando 
en cuenta el comportamiento de cada es-
pecie, ya que se sumergen a diferentes 
profundidades, situación que debemos 
checar para tener el registro que necesi-
tamos para las investigaciones.

Acotó que, para el desarrollo de todo 
el proyecto y desarrollo de cada uno de 
los sistemas y subsistemas, cada universi-
dad contará con equipos de 40 a 50 estu-
diantes y más de 10 profesores por cada 
institución involucrados en el proyecto, 
estamos hablando de un buen número de 
personas en donde se está contribuyendo 
al desarrollo de capital humano involucra-
do en su respectivo proyecto. 

         ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. El colectivo Voz de los 
Desaparecidos en Puebla urgieron al Gobierno 
del Estado a tener la reunión que vienen so-
licitando desde hace meses donde piden se 
incluya a representantes legales de familiares 
de algunas de más de 2 mil 500 personas no 
localizadas en Puebla.

Desde la plancha del Zócalo, acompañada 
de familiares la vocera del colectivo, María Luisa 

Búsqueda de Personas del Gobierno del Estado 
siga incumpliendo en los trabajos de localiza-

para hacer este tipo de rastreos de personas 
desaparecidas en Puebla. 

Precisó que este desinterés ha lleva-
do a familiares a interponer quejas ante la 

Anticorrupción por la falta de acciones de bús-
queda de esta dependencia de Gobierno ante 

la no localización de hombres, mujeres, jóve-
nes y adultos poblanos.

De igual forma exigieron al gobernador 
Luis Miguel Barbosa a moderar sus declara-
ciones ya que ponen en riesgo el trabajo que 
hacen los familiares por encontrar a sus pa-
rientes, hijos o hijas.

Además de que eso evidencia que exis-
te un claro desconocimiento sobre la Ley 
de Búsqueda de Personas en el estado de 
Puebla, aprobada el 24 de agosto por la LX 

Otra de las exigencias del colectivo fue el 
no revictimizar y criminalizar a las familias que 
enfrentan la desaparición de seres queridos, 

de 2 mil 500 las personas desaparecidas, pero 
las verdaderas cifras negras alcanzan los 3 mil 
ciudadanos sin localizar.     

Para que se la reunión con el Gobierno 

del Estado, el colectivo pide se cumpla 
con 5 aspectos:

Participación de representantes tanto 

Especializada en Desaparición, Poder Judicial 
y Policía Estatal.

Entrega por escrito de pruebas y avances 

en las causas de la de acceder a la justicia y la 
verdad en cada caso.

Garantizar la asistencia de todas las fami-
lias de personas desaparecidas independien-
temente de su pertenencia a colectivos, esto 
implica que se facilite la movilidad de los par-
ticipantes.   

Garantizar la presencia de representantes 
legales de las familias.

Establecer por escrito, fecha, hora y lugar 
del encuentro. Respetando el acuerdo una 
vez que se establezca.  AURELIA NAVARRO
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Miguel Barbosa le hace 
el fuchi a Eduardo 
Rivera por abierto 
destape anticipado 
y le echa órganos 
electorales al PAN
Puebla, Pue. El gobernador Miguel 

-
sidente Eduardo Rivera Pérez, haga 
giras al interior del Estado de Puebla, 

-

-
colarios.

caso del grito de independencia en el 

-
-

presidente Eduardo Rivera Pérez, se 

-

la absoluta libertad de organizarse, de 

-

con abrir para todos los interesados, o 

sobre candidaturas, pero sobre todo 

-

correspondientes de Puebla, en lugar 

-

-

-

dijo.  SILVINO CUATE

Si Marko Cortés tiene 
dudas del helicopterazo, 
las dudas son contra 
panistas porque ellos 
tenían el poder: MBH
Puebla, Pue. Si Marko Cortés, presidente 
nacional del Partido Acción Nacional (PAN), 
tiene dudas de la investigación sobre el 
accidente donde perdieron la vida Martha Erika 
Alonso y Rafael Moreno Valle, pues serán dudas 
contra panistas porque ellos tenían el poder.
“Yo también tengo dudas, pero ellos estaban 
en el poder, ellos le daban mantenimiento a las 
naves”, sentenció el gobernador de Puebla.
En claro y directo mensaje al líder nacional, 
Barbosa Huerta dijo que él diga cuáles son 
sus dudas, porque sus dichos son en el tono 
que el gobierno federal y estatal no han podido 
esclarecer los hechos trágicos. Y remató en su 
mensaje el gobernador poblano: ellos manejaban 
las naves, a pesar de que era un servicio privado 
el Estado les daba mantenimiento, entonces 
que empiece a manifestar sus dudas, que sea 
abierto.  SILVINO CUATE

AN QUIERE PRESENTARSE COMO OTRA 
OPCIÓN DE CAMBIO CUANDO HEREDARON 
50 MIL MDP EN DEUDA: BARBOSA HUERTA

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 

sus viajes e invitaciones al interior del 

-

-

-

-
rios pendientes por atender en diferentes 

-
-

-
-

-

por parte del presidente Eduardo Rivera 

 SILVINO CUATE

-
-
-

-

cuando no se tiene nada por debatir.

-

-
-

responder.
-

-

-
 SILVINO CUATE

BARBOSA HUERTA EVOCÓ A CARMEN SALINAS ANTE EL LLAMADO DE AUGUSTA DÍAZ DE RIVERA A CRITICAR CON MÁS FUERZA AL GOBIERNO 
ESTATAL: YA DÉJENSE VENIR MUCHACHITOS, OBEDEZCAN, PORQUE LES VAMOS A RESPONDER. FOTO: 
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LAS NORMALISTAS DE TETELES MINTIERON 
ANTE DERECHOS HUMANOS: MIGUEL BARBOSA

Se aplicará la ley 
por cochinero 
en Chiautla de 
Tapia, Quimixtlán 
y Tehuacán
Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta consideró que se debe 
aplicarse la Ley, a los involucrados en los 

Municipal de Chiautla de Tapia, donde un 
grupo de manifestantes, aseguraban que 
Luis Ángel N., había muerto a consecuen-
cia de una golpiza a mano de agentes de 
la policía local. 

“Lo que hicieron que fue manifestarse, 
violentar, agredir a muchos servidores pú-
blicos de Chiautla de Tapia, y después in-
cendiar parte de la presidencia municipal. 
Inmediatamente, policía estatal intervine, 
llegó más fuerza, y se disolvieron todos los 
demás, yo creo que se debe determinar 
responsabilidades de estos señores que hi-
cieron esto y aplicar la Ley”, declaró. 

Sin embargo, el titular del Poder 
Ejecutivo, dijo que también debe existir 
una investigación sobre los reclamos de la 
ciudadanía, quienes señalaban a un ele-
mento municipal, como consolable de la 

“Hay que investigar lo antes y el hecho, 

que investigar, no tengo detalles”, declaró. 
Cabe mencionar que, este domingo, 

-
virtió en un evento que dejó grandes 
destrozos en la Presidencia Municipal, 
donde un grupo de manifestantes, bus-
caban a Reyes Miranda Hernández, pre-
sidente de Chiautla. 

En otro tema, el gobernador Miguel 
-

nes de policías municipales en Quimixtlán, 
mientras que en Tehuacán se siguen reali-
zando investigaciones sobre presuntos vín-
culos con el crimen organizado.

“Va a seguir una actividad de investi-
gación, de posibles vínculos de la policía 
municipal de Quimixtlán, con la delin-
cuencia, y Tehuacán lo estamos hacien-
do, pero no ha habido ninguna deten-
ción”, declaró.  SILVINO CUATE
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Puebla, Pue. El diputado federal por 
Morena, Alejandro Carvajal Hidalgo resal-
tó que mientras el panista Eduardo Rivera 
Pérez haga trabajo político rumbo a los 
comicios del 2024 sin caer en actos an-
ticipados de campaña, uso de recursos 
públicos o su tiempo como alcalde, está 
en su derecho legítimo de buscar la can-
didatura a la gubernatura de Puebla.

Resaltó que la reunión de panistas que 
ayer se dio entre el líder nacional de este 
partido, Marko Cortés y la militancia fue 
un acto claro de destape y respaldo para 
que Eduardo Rivera sea el abanderado de 
Acción Nacional al cargo de gobernador.

No obstante, consideró que el alcalde 
panista ha enfrentado severos desgastes 
ante la preferencia de los poblanos, pri-
mero por su intento de cobrar el DAP, las 
Fotomultas, Parquímetros y los índices de 

inseguridad que son más elevados que 
los de la administración de la morenista 
Claudia Rivera Vivanco.

Precisó que, así como semanas atrás 
empezó el destape de las corcholatas de 
Morena, también ha empezó la carrera de 
estas por el Partido Acción Nacional. 

“Ya empezó una carrera por la guber-
natura de Puebla, Eduardo siente que 
se está quedando rezagado. El tema del 
DAP, el tema de fotomultas, parquíme-
tros, la inseguridad le ha afectado”, citó.

SCJN DEBE ACELERAR
RESOLUTIVO SOBRE EL DAP
El diputado federal por Morena, Alejandro 
Carvajal Hidalgo anunció que presentará 
un exhorto a la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN) para que resuelva 
cuanto antes si es o no constitucional 

el cobro Derecho de Alumbrado Público 
(DAP) en municipios del estado de Puebla.

Lo anterior al conocer que el ayun-
tamiento encabezado por el alcalde 
Eduardo Rivera Pérez, así como otros 
más pueden hacer esta solicitud al 
Congreso local, donde el diputado del 

-
do que los municipios son libres de hacer 
la solicitud para que el DAP aplique en el 
Ejercicio Fiscal 2023.    

Carvajal recordó que desde hace un 
año las familias rechazaron que se les 
haga este cobro en sus recibos, y la pos-
tura de los poblanos no ha cambiado 
porque siguen enfrentando una situación 
económica fracturada por el Covid-19.

noviembre en el Congreso local, por ello 
urgió a la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación a resolver el tema.    

GUARDIA NACIONAL, NO ES MILITARIZAR
En temas nacionales, Alejandro Carvajal 
celebró la aprobación en la Cámara de 
Diputados de la Guardia Nacional para 
que pase a manos de la Sedena.

en esa misma medida pase en el Senado 
de la República, toda vez que es una pro-
puesta hecha por el presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador.

Al ser así, dijo que los mexicanos tie-

López Obrador como iniciativas a favor de 
las familias.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Después de que la Comisión 
de Derechos Humanos (CNDH), acusó 
que la Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP) violó los derechos humanos de las 
estudiantes de la Escuela Normal Rural 
Carmen Serdán, tras participar en una 
protesta frente a Casa Aguayo, el gober-
nador Miguel Barbosa Huerta negó que se 
haya violado algún derecho, sin embargo, 

aseguró que se analizarán las recomen-
daciones de este órgano. 

Además, Barbosa Huerta criticó que 
la Comisión de Derechos Humanos 
(CNDH), haya realizado este tipo de re-
comendaciones al gobierno estatal, ya 
que, para conformar el expediente, se 
hizo la entrega de evidencias sobre el 
actuar de los estudiantes, quienes in-

gresaron a Casa Aguayo. 
“Si, a pesar de todo eso que se pre-

sentó, y toda la recomendación, que 
creemos nosotros que, la Comisión 
Nacional, no puede dar otra resolución 
más que en este sentido, a pesar de to-
das las pruebas. Estamos tranquilos no-
sotros como gobierno frente a la opinión 
pública”, declaró. 

Ante esta situación, el gobernador 
dijo que su administración va a analizar 
las recomendaciones, para saber cómo se 
pueden cumplir. No obstante, dijo que se 
pone en duda, porque hubo mentira por 
parte de las alumnas. 

“Se va a analizar el contenido de la 
recomendación para poder tener, por par-
te del gobierno del estado, una posición 
jurídica frente a esa recomendación. Los 
fueron públicos durante todo el día, se es-
tuvieron transmitiendo escenas”, dijo. 

Cabe mencionar que, el 1 de junio de 
2021, estudiantes de la Escuela Normal 
Rural Carmen Serdán y de otras institu-
ciones se manifestaron en Casa Aguayo, 
para exigir justicia por la muerte de dos 
alumnas el 20 de mayo de ese año y para 
pedir se diera cumplimiento a los compro-
misos de mejora las aulas.  SILVINO CUATE

ANTE ESTA SITUACIÓN, EL GOBERNADOR DIJO QUE SU ADMINISTRACIÓN VA A ANALIZAR LAS RECOMENDACIONES, PARA SABER CÓMO SE 
PUEDEN CUMPLIR.  FOTO: 
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PAN y PRI contra 
tercera tarjeta que 
quiere imponer RUTA
Puebla, Pue. Las diputadas del PAN, Guadalupe 
Leal y PRI, Isabel Merlo Talavera abrirán una 
investigación contra el Sistema RUTA para 
esclarecer porque está exigiendo tramitar una 
tercera “credencial especial” para que personas 
con discapacidad tengan acceso a este servicio 
a partir del 1 de septiembre.
Durante la Comisión de Atención a Personas 
con Discapacidad, Guadalupe Leal pidió 
eliminar por completo este nuevo requisito, 
pero además reprochó que se esté incurriendo 
en una burocracia y sobrerregulación al obligar 
a las personas con discapacidad tramitar, una 
credencial del INAPAM, del DIF y ahora un 
tercer plástico exclusivo para que se les permita 
el traslado en las unidades de RUTA.
La congresista evidenció como a través de la 

las personas con discapacidad que tramiten su 
“tarjeta preferente tercera edad, discapacidad” 
para tener acceso al servicio de transporte.
En presencia de representantes del Instituto 
de Discapacidad, la diputada local por el PRI, 
Isabel Merlo Talavera aclaró que RUTA no 
tiene las facultades para hacer una normativa 
como pedir una tarjeta preferencial, la cual 

Secretaría de Movilidad y Transporte del 
Gobierno del Estado.  AURELIA NAVARRO

Si Eduardo Rivera ya va a hacer 
campaña que renuncie: Morena
Puebla, Pue- Tras reprobar que el lí-
der nacional del PAN, Marko Cortés 
haya enviado a Eduardo Rivera Pérez 
a recorrer la entidad para generar 
simpatía electoral, la dirigente estatal 
de Morena, Olga Lucia Romero Garci-
Crespo pidió al alcalde de la capital no 
distraerse de sus funciones.

La morenista fijo un posicionamien-
to a través de sus redes sociales en 
Twitter, donde hizo hincapié a Eduardo 
Rivera para que renuncie como alcalde 
de la capital si busca meterse de lleno 
en sus aspiraciones políticas, de lo con-
trario, le pide que abstenga de buscar 
la candidatura que “tanto anhela”.

En el comunicado, Romero Garci-
Crespo acusa que todos los partidos 
políticos en la entidad tienen la libertad 
de reunirse, pero lo que hizo el PAN fue 
un “acto anticipado de campaña”.

Adelantó la morenista que estarán 
interponiendo una denuncia ante las 
autoridades electorales con la finali-
dad de evitar que, una vez llegados los 
tiempos, no se violente el proceso elec-
toral de 2024.

GENERAR ODIO PARA 
GANAR VOTOS: MORENA
En este mismo escrito, Romero Garci-
Crespo reprobó que Marko Cortés permiti-
rá que el PAN retome lo ocurrido el 24 de 
diciembre de 2018, cuando murieron en 
un accidente aéreo los ex gobernadores 

Martha Erika Alonso y Rafael Moreno Valle, 
para usarlo como una bandera política.

UN MÉXICO MÁS JUSTO 
E IGUALITARIO: ERP
Durante el encuentro con la militan-
cia, Eduardo Rivera dio un discurso en 
el que convocó a obreros, estudiantes, 
amas de casa, comerciantes y empresa-
rios a trabajar, porque es el momento 
de despertar el liderazgo para el estado 
de Puebla.   

“Es momento de decirle a la gente 
que el futuro está en nuestras manos, 
que unidos somos más fuertes, que uni-
dos lo podemos todos, que viva Puebla, 
que viva Acción Nacional”.

Estas palabras provocaron entre la 
militancia el coro a una sola voz de “Lalo 
gobernador, Lalo gobernador, Lalo go-
bernador”, esto en el salón Tres Marías 
donde estuvieron presentes los lideraz-
gos y militancia del PAN, junto a su líder 
nacional Marko Cortés.  AURELIA NAVARRO



“Las mujeres 
estamos 
pidiendo más 
mujeres en 
la pantalla, 
no sé si a los 
hombres les 
haga mucha 
gracia”.

‘La isla de 
la fantasía’
Roselyn Sánchez cumple sus propios sueños. 

La actriz puertorriqueña nos habla sobre la importancia de llevar a la 
pantalla una secuela de la serie de televisión que marcó la década de 1980.

HACE 45 AÑOS EL ACTOR MEXICANO RICARDO 

Montalbán protagonizó la serie La isla de la 
fantasía. El señor Roarke (Montalbán) dirigía una 
mítica isla en donde hacía realidad las fantasías de 
quienes la visitaban. 

En los años 1980, la serie de televisión fue un 
éxito y desde ese momento el señor Roarke y su 
compañero, Tattoo (Hervé ViIlechaize), quedaron 
inmortalizados en la memoria colectiva de los la-
tinoamericanos.

Ahora, la actriz puertorriqueña Roselyn Sán-
chez interpreta a Elena Roarke, la bisnieta del se-
ñor Roarke. A través de la pantalla de Universal+, 
la artista abre nuevamente La isla de la fantasía 
con nuevas historias, pero con el mismo espíritu. 

“Es un privilegio que decidieron hacerlo más 
acorde con los tiempos y que ahora los persona-
jes principales somos dos mujeres de color. Este es 
un show más liviano y también más empático. Eso 
me parece cheverísimo y ha resultado muy bien”, 
cuenta la actriz en entrevista con Newsweek en Es-
pañol, sobre la serie que se estrenó el 3 de julio. 

—¿Crees que las audiencias son las responsa-
bles de que estemos viendo a más mujeres en 
la pantalla?

—Estoy segura de que las mujeres estamos pidien-
do más mujeres en la pantalla, no sé si 
a los hombres les haga mucha gracia. 
Hoy en día el mandato de cada estudio 
es que quieren mujeres frente y detrás 
de la cámara. 

‘Ya era hora’
“LAS MUJERES HEMOS DEMOSTRADO QUE TENEMOS 
la capacidad de ser la cara principal de un show —
continúa Roselyn Sánchez—. Que podemos dirigir 
y conducir perfectamente bien porque lo cierto es 
que tenemos una sensibilidad que la energía mas-
culina tiene de una manera distinta, y me parece 
que ya era hora”. 

—¿Para interpretar a Elena Roarke estudiaste el 
personaje de Montalbán para parecerte a él o 
para ser completamente diferente? 

—Montalbán hizo un trabajo maravilloso y memo-
rable en La isla de la fantasía. Yo lo estudié para 
ver qué le meto, qué me gusta, porque yo soy parte 
de su ADN, es el bisabuelo de mi personaje y sé 
que me van siempre a comprar con él. 

“Entonces tuve que ver qué de él me quería 
quedar y qué quería hacer distinto. Yo le quiero 
rendir tributo, pero también traer elementos 
que él no tenía”.

—¿Cómo fue para ti regresar a trabajar a tu hogar 
en Puerto Rico? 

—Lo último que hice en Puerto Rico fue hace un 
par de años que dirigí mi primer cortometraje: 
Saltos. Pero en esta ocasión ha sido maravilloso 
poder regresar a la isla con una serie americana 

para una cadena tan importante como 
lo es Fox. Yo empecé en la televisión en 
Puerto Rico desde muy chica, después 
entré en certámenes de belleza, repre-
senté a Puerto Rico y gané. 

SERIES

CAMILA SÁNCHEZ 

BOLAÑO

Cultura

E N T R E V I S T A
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Con el cariño de la gente
“LA GENTE ME CONOCE COMO ESTA NIÑA QUE DEJÓ 
la isla para tratar de conseguir el sueño americano, 
que se fue cuando le iba muy bien en Puerto Rico 
para abrirse puertas en la misma industria con un 
inglés malísimo.

“La gente recuerda, y me tiene mucho cariño 
por eso. Para mí, el poder regresar 30 años des-
pués y decir que lo conseguí, que me fue muy bien, 
es genial. Estoy muy agradecida con la gente por el 
apoyo y ha sido muy gratificante”. 

—¿Hay más puertorriqueños en el equipo de 
?

—Claro. El director de foto es local puertorrique-
ño; Raun Marchan, uno de los editores del show, es 
un cineasta puertorriqueño. Y en el taller hay más 
de 400 personas que trabajan en la serie y que son 
todos locales. Ha sido increíble para la isla.

—De los deseos que cumples en esta temporada 
de la serie ¿te quedarías con alguno? 

—Yo quisiera juventud y salud eterna, pero eso es 
imposible. También quiero dirigir un capítulo de 
la serie, tal vez para la tercera temporada. Y quie-
ro que sea un musical porque mi sueño era hacer 
Broadway y creo que lo voy a lograr, pero en un 
episodio de La isla de la fantasía. 

LOS ELENCOS

Roarke, la bisnieta del señor Roarke.

En la serie: Elena Roarke deja de lado sus propias 
ambiciones y al amor de su vida para mantener 
el legado de su familia.
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SE FORMULARÁ 
IMPUTACIÓN, 
DICTÁNDOSE AUTO 
DE VINCULACIÓN A 
PROCESO POR EL DELITO 
DE USURPACIÓN DE 
FUNCIONES PÚBLICAS 
Y USO INDEBIDO DE 
UNIFORMES

Ciudad Serdán, Pue- El pasado 3 de sep-
tiembre se realizó la audiencia de con-
trol de detención en la Casa de Justicia 
de Ciudad Serdán, presidida por el 
abogado Celestino Martínez, donde se 
declara legal la detención y retención 
de los elementos de Seguridad Pública 
de Quimixtlán.

Por lo que, se formulará imputa-
ción, dictándose auto de vinculación a 
proceso por el delito de usurpación de 
funciones públicas y uso indebido de 
uniformes.

Asimismo, se le puso medida cau-
telar de prisión preventiva justificada 
en el centro penitenciario de Tepexi de 
Rodríguez, todo esto por la falta de la 
Clave Única de Identificación Policial 
(CUIP), un trámite que hicieron caso 
omiso a sus superiores y las conse-
cuencias son estas, por lo que se espe-
ra que para el próximo 3 de noviembre 
de 2022 la investigación esté comple-
mentaría y saber el destino de los de-
tenidos.      
      LUZ MARÍA ZAYAS

EDIL DE TEHUACÁN ASEGURA QUE LA 
FGE AVERIGUARÁ LA NARCOMANTA
El alcalde Pedro Tepole informó que 
platicará con Barbosa para solicitar 
apoyo para reforzar la seguridad
Tehuacán, Pue- El presidente municipal 
de Tehuacán, Pedro Tepole informó que 
después de que este domingo aparecie-

ra una narcomanta en el puente, se des-
conoce sobre algún grupo delictivo en 
el municipio, por lo que será la Fiscalía 
General del Estado (FGE) de Puebla se 
encargará de esclarecer el mensaje.

Por lo que, en próximos días se sen-
tará a platicar con el gobernador, Miguel 

Barbosa para solicitar apoyar y reforzar 
la seguridad ante los hechos delictivos, el 
incremento de violencia y homicidios en 
Tehuacán.

Cabe resaltar que, esta sería la segun-
da narcomanta que aparece en menos de 
cuatro meses.  LUZ MARÍA ZAYAS

Atlixco realiza el 
Primer Festival de 
Pueblos Indígenas

Se realizó la elección de la 
representante del municipio 
que participará en el certamen 
Xochizihuatl 2022

Atlixco, Pue. En el marco del 1er. Festival 
de Pueblos Indígenas, la presidenta muni-
cipal de Atlixco, Ariadna Ayala, reconoció 
a mujeres de pueblos originarios por la 
contribución que realizan al promover la 
historia y cultura de su región, además de 
preservar sus costumbres y tradiciones.

Gregoria Rojas Boleaga y María Isabel 
Rojas Viades, habitantes de la junta au-
xiliar de San Pedro Benito Juárez fueron 
reconocidas por preservar la técnica mi-
lenaria de la confección de Ayate y pro-
mover las tradiciones de su comunidad 
respectivamente, mientras que, Petra 
Pérez Valerio, de la misma localidad fue 
la elegida por la población para represen-
tar al municipio en el próximo certamen 
Xochizihuatl 2022 que se llevará a cabo 
previo al Festival Huey Atlixcáyotl.

el conocimiento de las participantes res-
pecto a su lugar de origen, así como la 
portación de prendas tradicionales, len-
gua, rasgos autóctonos, costumbres y 
dominio de atención en público, la gana-
dora, portará el bastón de mando acom-
pañando a la edil atlixquense y el gober-
nador de Puebla en el corte de listón del 
Festival Huey Atlixcáyotl.

Durante el festival, locales y turistas 
presenciaron la participación de las mu-
jeres en el concurso, además de adquirir 
artesanías y disfrutar de ricos platillos tra-
dicionales preparados por mujeres de San 
Miguel Ayala, La Trinidad Tepango, San 
Jerónimo Coyula, San Juan Ocotepec, en-
tre otras comunidades del municipio de 
Atlixco. 

Al respecto, Ariadna Ayala señaló que 
este festival promueve el reconocimiento 
de la riqueza cultural del municipio, don-
de a través de este espacio, mediante la 
expresión y el diálogo, se comparte el 

atlixquenses.  PAOLA AROCHE
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Todos a Cuetzalan, a la feria 
del Huipil y el Café del 30 de 
septiembre al 9 de octubre

Por frustrar asalto, 
policía de Tehuacán 
es asesinado
Tehuacán, Pue- Este lunes, un policía mu-
nicipal de Tehuacán murió tras recibir una 
bala, cuando intentaba frustrar un asalto en 
la 11 Poniente y 12 Sur, sin embargo, los 
delincuentes le dispararon en la cabeza.

El uniformado perteneciente al Grupo 

Mata, hijo de la ex regidora de Seguridad 
de San Nicolás Tetitzintla, Leticia Mata.

Tras la agresión, se emprendió 
una fuerte movilización en la colonia 
Tehuantepec, donde se aseguró una ca-
mioneta durante un enfrentamiento entre 
uniformados y los presuntos responsables 
del asesinato.  REDACCIÓN

Puebla, Pue. Con el objetivo de reacti-
var la economía y el turismo, se reali-
zará la 50 Feria Nacional del Huipil y 71 
del Café en el municipio de Cuetzalan, 
la cual será del 30 de septiembre al 9 
de octubre, donde el 4 de en honor a 
San Francisco de Asís, señaló el Erwin 
Slim Torres, director de turismo muni-
cipal.

Slim Torres dijo que se espera que 
haya una derrama económica de 21 mi-
llones de pesos y que superará 17 mil 

visitantes y señaló que cuenta con una 
importante infraestructura hotelera, ya 
que cuenta con 71 hoteles y dos mil 
500 habitaciones.

FERIA DEL HUIPIL Y EL 
CAFÉ EN CUETZALAN
Mencionó que los turistas disfrutarán de 
la elección y coronación de las reinas 
del café y el huipil, tradicional cabalga-
ta, jaripeo y coronación de la reina de 
los charros.

También habrá peregrinación de en-
trada de cera, jaripeo de feria, quema de 
castillo, huapangueada, función de lucha 
libre, ponencias magistrales, Marching 

Ganadera, ballet, obras de teatro, or-
questas, bandas de rock, show de magia 
e ilusionismo, concursos, entre otras acti-
vidades artísticas, deportivas y culturales.

Por último, se recordó que Cuetzalan 
cumple 20 años de ser Pueblo Mágico. 

 ALMA MÉNDEZ

SSC detiene a 8 sujetos 
que robaron dos 
tractocamiones en 
Barranca Honda
Puebla, Pue- La Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) de Puebla detuvo en 

Honda, a ocho sujetos por el robo de dos 
tractocamiones cargados con mercancía.

Aunado a lo anterior, los elementos re-
cuperaron los tractocamiones y una caja 
seca que transportaban cajas con dulces, 
además, aseguraron un arma de fuego, 
una pistola, un inhibidor de señal y un ve-

Los detenidos son: Juan “N.”, de 47 
años de edad; Adán “N.” y Francisco “N.”, 
ambos de 41 años de edad; Raúl “N.”, de 
39 años de edad; José “N.”, de 32 años de 

de 23 años de edad e Irving “N.”, de 19 
años de edad.

Por último, la SSC de Puebla lleva a 
cabo los trámites correspondientes para 
la puesta a disposición ante el Agente del 
Ministerio Público.  REDACCIÓN

31 proyectos comunitarios de juntas auxiliares de Puebla recibieron casi un millón de pesos

Puebla, Pue. El presidente Eduardo 
Rivera Pérez realizó la entrega de apo-
yos económicos a 31 proyectos, para 
las juntas auxiliares del municipio de 
Puebla, lo que representa una inver-
sión total de 980 mil pesos.

El alcalde dijo que esta entrega es 
parte del Programa de Fomento de 
Proyectos Comunitarios, por ello, se 

buscará beneficia a las comunidades 
con población indígena del municipio, 
ya que, han sido las más ignoradas en 
administraciones anteriores.

Enfatizó que se buscará beneficiar 
en materia de: seguridad alimentaria 
comercialización preservación de ma-
nifestaciones culturales, cuidado del 
medio ambiente.

“Todas con población indígena que 
aún preservan sus costumbres y tra-
diciones (...) es un privilegio servirles 
a todos y cada uno de ustedes, por 
supuesto seguiremos trabajando de 
manera coordinada con nuestros pre-
sidentes de las juntas auxiliares y las 
Inspectorías”, dijo.

Se destinaron casi un millón de pe-

sos a proyectos comunitarios de juntas 
auxiliares de Puebla

Señaló que, en esta convocatoria se 
recibieron 41 Proyectos de: las Juntas 
Auxiliares de San Miguel Canoa, San 
Andrés Azumiatla, La Resurrección y, 
por primera vez, de la Inspectoría de 
San Miguel Espejo. 

         SILVINO CUATE
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EN EL PRIMER DÍA DE 
DEBATE EN LA CORTE, 
LOS MINISTROS LUIS 
MARÍA AGUILAR 
(PONENTE) Y JUAN LUIS 
GONZÁLEZ ALCÁNTARA 
CARRANCÁ SE 
PRONUNCIARON 
POR ELIMINAR 
ESTA FIGURA DE 
LA CONSTITUCIÓN. 
YASMÍN ESQUIVEL, 
LORETTA ORTIZ Y 
ALBERTO PÉREZ 
DAYÁN, POR EL 
CONTRARIO, 
RESPALDARÁN LA 
FIGURA.
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E l pleno de 
la Suprema 
Corte de 
Justicia de 

la Nación (SCJN) ini-
ció este lunes el aná-

lisis sobre si la prisión 
-

tomática en México es viola-
toria de derechos como la presunción 
de inocencia y la libertad, y si debe o no ser eli-
minada de la Constitución. 

Hasta el momento, dos ministras y un ministro 
anunciaron que votarán en contra del proyecto 
presentado por el ministro Luis María Aguilar, que 
aboga por la eliminación de la prisión preventiva 

-

inaplicar la Constitución mexicana.
En términos coloquiales, la intención de voto 

va en estos momentos tres en contra del proyecto 

en contra, el proyecto se desecharía por no alcan-

-
mó que la discusión continuará mañana martes, 
a partir de las 11:30, cuando está previsto que 
expongan sus puntos de vista los otros seis minis-
tros restantes, hasta completar los 11 del pleno. 

“ATENTA CONTRA DERECHOS Y 
DEBE DECLARARSE INVÁLIDA”

-
rar el proyecto, inició su comparecencia aclaran-
do que este no propone que la prisión preventiva 

Ministerio Público expone con elementos ante un 
juez que una persona imputada debe permanecer 
en prisión durante el tiempo que dure la investi-
gación porque supone un riesgo para el proceso 

-
ciosa, la que se aplica en automático cuando una 
persona incurre en algunos de los delitos enlis-
tados en el artículo 19 constitucional, desde un 
homicidio hasta robo con violencia. 

“En el proyecto únicamente se analiza la prisión 

“Es decir, no se estudia si la prisión preventiva 
es necesaria o válida, ni se propone que la pri-

sión preventiva desaparezca, sino que sea dictada 
por un juez siempre y cuando el Ministerio Público 

Aguilar también expuso que, en la actualidad, 
-
-

lizarse como una medida excepcional, se ha em-
pleado como la regla para encarcelar sin un juicio 
a las personas de menos recursos en el país.

anticipada que priva por completo de su libertad 
al imputado y que atenta contra la reinserción so-

debe eliminarse de la Constitución mexicana. 

“SUPRIMIRLA DEJARÍA A LA 
SOCIEDAD A MERCED DEL CRIMEN”
Tras la presentación del proyecto, la ministra 
Yasmín Esquivel tomó la palabra para anunciar 
que votará en contra. Basó su argumentación en 
dos puntos: el primero, que considera que supri-
mirla podría dejar en desamparo a las víctimas 
de la violencia, una postura que concuerda con 
la expresada públicamente en días pasados por 
el presidente Andrés Manuel López Obrador; el 
segundo, que legalmente los ministros no esta-

-
cultad exclusiva del Congreso, donde el partido de 
López Obrador, Morena, tiene mayoría. 

“Si se considera que hay un abuso en el uso de 

de la Constitución mexicana. Y, además, los mi-

inaplicar la Constitución. Por el contrario, somos 
los primeros obligados en respetarla y hacerla 

-
vencional tendría enormes costos para quienes 
demandan seguridad. Es decir, suprimirla impli-
caría un mayor costo para la sociedad mexicana, 
pues supondría dejarla a merced de las bandas 

-
tó en el sentido de votar en contra del proyec-
to, empleando el mismo argumento de que los 

Constitución. 

llamados a proteger la Constitución, llamemos 

“NO SOY QUIÉN PARA DESPRENDER 
HOJAS DE LA CONSTITUCIÓN”
El ministro Alberto Pérez Dayán también se mos-
tró en contra del proyecto, argumentando que in-
validar un artículo de la Constitución es algo que 

solo corresponde al Congreso. 
“Puede haber un uso indebido de la prisión 

-

de que existen causas para revisar el modo en 

ministro. 

le corresponde a esta Corte. No me corresponde a 
mí asumir una tarea que no se me otorgó. Y no soy 

En conclusión, el ministro dijo que, por contro-
vertida que pueda resultar la prisión preventiva 

Corte quienes deben enmendar la Carta Magna.

“VULNERA EL PRINCIPIO DE INOCENCIA”
El ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá 

-
tro Aguilar, por considerar también que la prisión 

-

No obstante, el posicionamiento del ministro 
-

Constitución, pues reiteró que los ministros están 
obligados a respetarla y protegerla. 

Él coincide con el proyecto de Luis María Aguilar 

pero llega a esa conclusión por distintas razo-
nes, pues considera que basta con la interpreta-

consultor en derecho constitucional. 

momento? 

-
pondió.

Prisión preventiva oficiosa: 
3 ministros anuncian su voto 

a favor de mantenerla; solo 
requieren un voto más

MANU URESTE / CUARTOSCURO




